
要么使用，要么失去。

弟兄姐妹们平安！

转眼又是星期五了，大家过得都好吗？现在我们的小组在休息，八月份一开始，

也就是下个星期五，我们的聚会又要恢复了。希望大家都很期待我们的小组聚

会，也能够带着一种热切的心情来开始我们新的共同的旅程。下个周末，女儿

的夏令营就要结束了。原来以为，六个星期会是一段很长很长的时间，没想到

其中的五个星期一眨眼就过去了。不知道这最后一个星期女儿会怎样使用。希望

她能够继续努力，让这个难得的夏令营的经历有一个美满的结束。

我们中间有很多人是篮球迷。前一段时间加州的金州武士队赢得NBA冠军，整个

加州都陷入狂欢里面。几年前，在美国的一个地区比赛的决赛当中，路易斯安

那州立大学队遇到了印第安纳大学队。离终场还有两分钟时，路易斯安那队领

先八分。这是一个很可观的领先的分数，路易斯安那队开始做很多球队在同样

的情形之下都会做的事情，他们开始打得非常的保守。他们开始不停地看时钟，

而坐失了很多本来可以继续得分的机会。他们不是进攻，而是更多的抱着球，

拖延时间。结果在那两分钟里，印第安纳队一点一点地追赶上来了。在比赛的最

后一秒钟，印第安那队拿到了投篮的机会，并且投篮成功，赢下了整场的比赛。

那一年，借着这个势头，印第安那队再接再厉，最后得到了全美的冠军。这个

故事给我们带来怎样的教训呢？这里的功课就是，当结局靠近，时间快要用完

的时候，你不要松懈或放弃，不要拖时间等结束，不要过分的保守。要不然，

你不单单会失去你领先的优势，你会输掉整场的比赛。

在马太福音第25章，耶稣讲了非常相似的一个故事。一个庄园主要开始一次长

长的旅行。他给第一个仆人委托了五千两银子，给第二个仆人两千两银子，给

第三个仆人一千两银子。那领五千的，随即拿去做买卖，另外赚了五千。那领二

千的，也照样另赚了二千。但那领一千的，却掘开地，把主人的银子埋藏了。后

来主人回来了，大大地奖励了前两个仆人，夸奖他们是忠心良善的仆人；但是

他却重重地责罚了那第三个仆人，因为他完全不明白主人的心意，丝毫没有履

行托付给他的责任。

同样地，这个故事的教训就是，你要使用上帝给你的那些资源和天才。如果你

不使用，你就会失去。如果你不肯冒一些风险，按着上帝的心意使用那些钱财，

你不但不能够增加你所有的，你还会失去你所有的。换句话说，你所以为的安

全的打法，实际上是最危险的打法。上帝给我们每一个人都托付了一些资源，

一些天分，一些能力，而我们都要对如何使用这一切负责。那一千两银子代表

者神所赐给你的财富，机会，时间，天然的能力，属灵的恩赐，你的知识和教



育。而神在这一切赐给你的东西上面所寻求的回报，就是你的忠心。

我们每一个人都是独一无二的。我们有不一样的资源，不一样的才能，不一样

的机会，有生活当中不一样的情形。可是对我们很多人来说，这可能正是我们

出问题的地方，因为我们都有那种互相比较的倾向。如果我是那个有两千两银

子的人，我可能会说：为什么他有五千两，而我只有两千两？这不公平。生活

确实是不公平的，但是我们心中总是隐隐的盼望着生活是公平的。特别是当我

拿到那最小的一块pizza时，我特别关心公平的问题。如果我有两千两，我就会

嫉妒那个有五千两的人，我也会忽视那只有一千两的人。我们都认识，都知道

一些有五千两银子的人。他们出生在特别好的家庭里，他们在最好的学校里读

书，他们和最合适的人结婚，他们有惊人的才华，他们轻松地挣来很多的钱。

他们又聪明，又英俊漂亮。我们都挺恨这样的人。对他们来说，一切都来的这么

容易，这么自然。我们甚至觉得，既然他们有五千两，那就让他们去服事，去

奉献好了。而耶稣告诉我们说：不要比较，而只是看看自己的两千两，或者是

一千两，然后决定怎样为我们的主人把这一切投资出去。关键的不是我们得到

了什么，而是怎样使用。

不要小看你的一千两，不要忽视小的事情。一个原子是非常小的，但是人们却

学会了如何把一个非常微小的原子分裂开来，释放出巨大的能量，制成了世界

上最可怕的炸弹。越是在小的事情上面，越容易看到一个人的品德，而品德恰

恰是上帝最看重的。当那一天到来的时候，我们每一个人都要在上帝的面前交

账。这对我们来说可以是一个美妙的事情，也可能是一个悲惨的事情。我们的手

上都还有一些剩余的时间，但是已经不像以前那样多了；我们都还有一些机会，

却不再是和昨天同样的机会；我们都有一些资源，却不再是同样的资源。希望

你能够成为这样一个人，可以这样宣告说：我将要使用我的自由，把神给我的

这些资源都为神的国度而投资出去。我不会掉以轻心，习以为常，我不再寻找

任何借口，我不会把自己跟那些更有恩赐的人做任何比较，我也不会把我的恩

赐埋藏在地下。如果你不使用你所拥有的，你就会失去它们。安全的打法其实是

最危险的打法。当你拥抱耶稣的真理，透过上帝的眼光看这个世界，完全知道

神对你的爱，忠心于上帝对你的托付时，那么当我们的主人再次回来时，你就

不需要有任何惧怕，可以欢喜快乐地与他相见。

愿神赐给大家又一个平安美好的周末！  

韩珂


